

Bern

Bei wunderschönem Frühlingwetter, vor dem erneuten Wintereinbruch, durften die Schützenveteranen des Kantons Bern die vorzüglich vorbereitete 102. Delegierten Versammlung am 13. April 2024 im Restaurant Bütschelegg, Gemeinde Oberbütschel (Gantrischgebiet) durchführen. Kantonalpräsident Hans Rudolf Frei konnte die 45 Delegierten sowie die Ehrenmitglieder des Verbandes und verschiedene Gäste begrüßen. Alle statutarischen Geschäfte wurden diskussionslos angenommen.

Die Delegiertenversammlung stand unter der Führung von Fritz Trachsel, Präsident des Landesteils Mittelland zusammen mit seinen Vorstandskameraden. Die Aareländer Musikanten unter der Leitung von Kapellmeister Walter Käser eröffnete die Versammlung mit rassigen Klängen und begleitete den Einmarsch der Kantonalfahne mit dem traditionellen Berner-Marsch.

Grussbotschaften überbrachten Therese Ryser, Gemeindepräsidentin Rüeggisberg, Martin Hug, Kassier des Verbandes Schweizerischer Schützenveteranen VSSV und National Hans Jörg Rüegegger, Riggisberg.

Christian Hadorn, OK-Präsident des Eidg. Schützenfestes für Veteranen, das im August 2024 in Langenthal und Melchnau durchgeführt wird, forderte die Schützinnen und Schützen mit eindrücklichen Worten auf, an diesem Grossanlass teilzunehmen. Er macht zudem darauf aufmerksam, dass noch Helferinnen und Helfer für den Schiessbetrieb und in der Gastronomie gefragt sind.

Die Versammlung gedachte den im vergangenen Jahr verstorbenen Kameradinnen und Kameraden, speziell dem im Amt verstorbenen Kantonalkassier Markus Leuenberger, Huttwil, der nach schwerer Krankheit am 13. März 2024 verstorben ist. Eine Würdigung im Schweizer Veteran erfolgt speziell in einer kommenden Ausgabe. Die Schützenveteranen des Kantons Bern und die Schützenveteranen Bern-Emmental verlieren mit Markus Leuenberger einen wertvollen Menschen und einen lieben Freund.

Zu den Wahlen - Erstmals zwei Frauen im Kantonalvorstand! Gestützt auf Artikel 16 der Statuten erlischt das Mandat mit der ordentlichen Delegiertenversammlung des folgenden Kalenderjahres, in welchem der Amtsträger das 75. Altersjahr erreicht. Aus diesem Grunde muss Sekretär und Protokollführer Kurt von Känel ausscheiden. An seine Stelle wird Christine Vögeli, Aeschi bei Spiez (Landesteil Bern-Oberland) als Sekretärin gewählt. Für den verstorbenen Markus Leuenberger wird Renate Gerber, Schüpfen (Landesteil Bern-Seeland) als Kassierin gewählt. Damit auch der Landesteil Bern-Emmental im Kantonalvorstand vertreten ist, wird Erhard Tschanz als Beisitzer gewählt. Vizepräsident und Schützenmeister Rudolf Witschi, Hindelbank wird wiedergewählt.

Bei den Revisoren scheidet der Amtsälteste Fritz Trummer, Bienne (Landesteil Jura Bernois) aus. Heinz Messerli, LT Mittelland verbleibt im Amt und Martin Zahler LT Oberland rückt als bisheriger Ersatz nach. Neu wird als Ersatz vom LT Emmental Hans Stebler, Schwarzenbach gewählt.

Kurt von Känel wurde unter Verdankung seiner Verdienste zum Wohle der Schützinnen und Schützen unter kräftigem Applaus zum Ehrenmitglied ernannt. Franz Huber, Ehrenpräsident ehrte ihn mit einer ausführlichen Laudatio.

Erhard Tschanz, Präsident des Landesteils Bern-Emmental konnte mitteilen, dass die Delegierten-Versammlung 2025 am 5. April im Gasthof Sternen, Neumühle in Zollbrück stattfinden kann.

Der Präsident Hans Rudolf Frei bedankte sich in seinem Schlusswort bei allen Beteiligten für die tadellose Organisation und schloss die Versammlung mit der Einladung zum Apéro. Bei einem herrlichen Mittagessen fand die Tagung einen würdigen Abschluss.